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/ Organizaciones presentes 

(En orden alfabético) 

1. AMPAS.  
2. Observatorio de Seguridad Vial MGP. 
3. Subsecretaría de Movilidad Urbana MGP. 

/ Orden del día  

| Día nacional del peatón. 

| Programa Me cuido y te cuido. Evaluación de la primera jornada y pasos a seguir. 

 

/ Desarrollo de la reunión  

La reunión contó con la particularidad de la participación exclusiva del Sr. Martín Becerro que se 
incorpora al grupo de representantes de la Asociación Marplatense de Productores Asesores de Seguros 
(AMPAS); en compañía de la Arq. Gabriela Funes Balza, Secretaria de la CASV, el Arq. Agustín Iturbe, 
Director Coordinador de la Subsecretaría de Movilidad Urbana, a cargo del Observatorio de Seguridad 
Vial y el Subsecretario Dante Galván, Coordinador de la CASV. 

En función de lo antes expresado, la Arq. Gabriela Funes Balza dio la bienvenida al Sr. Martín Becerro, 
haciendo un breve repaso de la conformación y funcionamiento de la CASV, presentándose ella y 
presentando al Director Coordinador a cargo del Observatorio de Seguridad Vial, quien (por limitaciones 
tecnológicas) participó de la reunión sin posibilidad de hacer uso del micrófono, comunicándose vía 
chat. 

Por su parte, el Sr. Martín Becerro, señaló su alegría en poder incorporarse a la Comisión en 
representación de la institución a la que pertenece y consideró que hay mucho por trabajar, 
puntualizando en la problemática de la agresividad de los conductores. Consideró asimismo necesario 
trabajar en el concepto de que todos en algún momento somos peatones y en concientizar respecto a 
la necesidad de tomar conciencia y, tal como él lo definió “bajar un cambio”. 

Hizo referencia, asimismo, a la problemática de la gestión del tránsito en los accesos escolares, así como 
de los semáforos. En esto último, puntualizó que, desde su criterio, los tiempos semafóricos están 
programados de manera tal que determinan un tránsito muy cortado o a velocidad excesiva. 

En referencia a lo expresado, la Arq. Gabriela Funes Balza, entendió que una cierta coordinación 
semafórica podría permitir un tránsito fluido a una velocidad definida previamente, que no 
necesariamente debería ser elevada. 



 
Aprovechó la referencia a la gestión de los accesos escolares, para comentar que desde la Subcomisión 
Técnica se viene trabajando desde el año pasado en la temática de velocidad máxima permitida 30km/h 
y que actualmente se está desarrollando un proyecto de asesoramiento sobre áreas calmas con foco 
en los entornos escolares. 

Asimismo, hizo referencia a que efectivamente “todos somos peatones en algún momento”, y que 
justamente el día de la fecha, se conmemora el Día nacional de la seguridad peatonal. Tal mención sirvió 
de puntapié para comenzar con la presentación del material preparado para la reunión, según el Orden 
del Dia. 

 

Día nacional del peatón 

Se presentó el Flyer generado por la Coordinación de la CASV, con colaboración de la Subsecretaría de 
Prensa y Comunicación, así como el material de difusión recibido de la Asociación de Familiares de 
Víctimas del Delito y Tránsito. 

 

Evaluación de la primera jornada y pasos a seguir. Jornadas Me cuido y te cuido.  

Se presentó el documento resumen de seguimiento y evaluación de la primera jornada, con resultado 
positivo. Se hizo una breve descripción de las actividades que se desarrollaron, así como de los 
contenidos que dieron sustento a éstas. 

La Arq. Gabriela Funes Balza, en su presentación consideró muy positivo el trabajo coordinado entre la 
Comisión Asesora de Seguridad Vial y las diferentes oficinas y dependencias municipales, puntualizando 
en el aporte recibido por la Subsecretaría de Prensa y Difusión y su propuesta de que la actividad se 
replique mensualmente en diferentes espacios públicos del partido, y en el aporte del EMDER quien 
puso a disposición a sus profesores y material didáctico. 

La presentación contó con un registro fotográfico ilustrando lo principales contenidos y productos 
obtenidos: aprender jugando, asimilar el concepto de convivencia y cuidado de la vida como fin último 
del respeto de las normas de tránsito; involucrar y empoderar a los niños y niñas como parte de la 
solución; resaltar la importancia del trabajo colaborativo y coordinado entre diferentes sectores de la 
sociedad, trascendiendo la sectorialidad. 

Asimismo, se presentó una serie de resultados de tipo cuantitativos y se hizo referencia a que, en este 
caso particular, los niños y niñas participantes pertenecían a diferentes barrios de la ciudad, dada la 
naturaleza y jerarquía de la plaza Mitre y entendiendo que, en los casos en que la actividad se desarrolle 
en plazas barriales, muy posiblemente el público sea más de tipo local. 

Por su parte, el Sr. Martín Becerro, consultó cuales fueron los mecanismos de difusión de la actividad. 

La Arq. Gabriela Funes Balza, mencionó que el evento se difundió a través de la Página web municipal, 
del Facebook oficial de la Subsecretaría de Movilidad Urbana, de una gacetilla de prensa que se 
distribuyó en los medios locales y de un Flyer para ser utilizado en las redes personales de los 
representantes de la CASV y de las instituciones a las que pertenecen. 

En tal sentido, dentro de la presentación power point se incluyeron los links de acceso de la cobertura 
de los medios. 

Incorporándose a la charla, el Subsecretario Dante Galván, dio su bienvenida al Sr. Martín Becerro y 
aprovechó para hacerle llegar la consulta a través suyo a la asociación a la que representa respecto a la 
propuesta que hubieran presentado en 2021 para poner en valor el circuito vial del Jardín Municipal 
nro1. Al respecto, mencionó que en el marco del “Me cuido y te cuido” se habría establecido contacto 
con la Secretaría de Educación del que habría surgido la posibilidad de que dicho circuito sea uno de 
los elegidos para una de las jornadas. 

En tal sentido consultó a la Arq. Gabriela Funes Balza si ya se habían presentado las fechas y 
localizaciones sugeridas para el “Me cuido y te cuido 2022” y mencionó que a partir de la próxima 
jornada se incluirá la difusión a través de la Secretaría de Educación y los diferentes establecimientos 
escolares municipales. 



 
Por su parte, la Arq. Gabriela Funes Balza confirmó que se procedería a hacer el pase administrativo 
del expediente oportunamente abierto, y a continuación, presentó las localizaciones y fechas sugeridas 
para las próximas jornadas, haciendo referencia que en principio de habrían seleccionado locaciones 
bajo techo (polideportivos municipales) para los meses de clima más riguroso. 

Retomando el proyecto de puesta en valor del circuito vial del Jardín Municipal nro1, el Subsecretario 
Dante Galván confirmó que, en caso de que desde AMPAS se mantuviera la voluntad de participar, 
estarían todas las condiciones dadas para continuar las gestiones con a la Secretaría de Educación y el 
EMSUR. 

Llegando al final de la reunión, la Arq. Gabriela Funes Balza, propuso retomar el tema del “Me cuido y 
te cuido”, principalmente la definición de la fecha y sitio para la jornada de abril en la próxima reunión 
plenaria, mientras que el Sr. Martín Becerra se comprometió a confirmar la predisposición de AMPAS, 
para que, en caso de respuesta afirmativa, continuar las gestiones para llevar adelante el proyecto de 
puesta en valor del circuito vial del Jardín Municipal nro1. 

 

/ Archivos adjuntos  

CASV. Subcomisión de Concientización marzo 2022. Documento de trabajo. 


